



# 鞆の浦学園だより



No.16

2021年(令和3年)11月24日

## 自信を持って、自分達の取組を語れる姿はすばらしい!

### ～11月18日第3回公開研究会における子ども達と教職員～

今朝、8年生が修学旅行に出発しました。

寒い朝でしたが、たくさんの保護者の方に見送りをいただきました。今日から3日間、長崎地方も良い天気が続くようで、知らなかったことを学び修める素敵な修学旅行になるでしょう。

ところで、先週、本校で行った公開研究会を紹介します。

公開研究会とは、これまでの取組や授業の一端を参加者に見てもらい、いただいたご意見等を学園の更なる成長に活かすものです。

参加者は30名ほどでした。福山市内の小中学校からばかりでなく、県外の小中学校、さらには大学関係者や教育委員会の参加もあり、充実した内容となりました。

当日は、全学年の授業を見てもらい、体育館では学校図書館中国大会(コロナのため紙上提案)で発表する予定だった「ICT時代における学校図書館の在り方」を山口・世良教諭が発表しました。

その後、立候補した1年生から9年生までの児童生徒38人が、参加者と対話(TOMOに学ぶ会)をしました。参加者の質問に、自信を持って自分達のことを語る姿がありました。参加者の感想は次のとおりです。

○学校や友達が大好きな子どもたちだというのがよく分かった。  
自分の意見を自分の言葉で言えるってすごい!

○自分の学校に自信をもっている子どもってすてきだと感じた。こんな子どもが育つ学校にしたいと思った。

○自分の学びについて具体的に話をしてくれている姿が本当にすてきだった。学んだことを県外にも広めてほしい。

○話をした7年生の対話力の高さに感心した。自分達の学びと他学年の学びを繋ぐことのできる姿がすばらしい! 9年生になった君たちにもう一度会いたい!!



最後に、本校職員と参加者が6グループに分かれて質疑応答を行いました。子ども達同様に自分達の実践を積極的に語る姿を見ました。自信を持って自分達の取組を語れる姿は、まさに本校が誇れるものだと感じました。



鞆の海の魅力をアピール!

「海のキラキラショップ」(特別支援学級)



作戦タイムで思考力アップ!

体育「フラッグフットボール」(3年生)



多様な考えを互いに交流!

算数「資料の調べ方」(6年生)

## ～「探究」の世界にどっぷりつかると～ 鞆の浦学園公開研究会



5年生と学ぶために情報収集!

国語「竹取物語」(7年生)



ICTを活用して模写に挑戦!

美術「鳥獣人物戯画」(8年生)



グループごとに課題を解決!

理科「酸・アルカリ」(9年生)

### ～公開研究会に参加されての感想～

○つぶやきへの自然かつ効率的対応など、多くの場面で子どもたちと教員の信頼感と安心感が培われていると感じた。

○型にはめず、子どもが自分のペースで課題に取り組んでいるのが良かった。

○ICTを活用して個別最適な学びを進めているのがすてきだった。  
子どもの「学びたい」を掘り下げていけるのが良かった。

○子ども一人一人が自分の意見を主張できる姿に学びの主体者が児童生徒なのだ実感できた。

○子どもたちが伸び伸び学習している姿がすてきだった。

その他にもたくさんのご意見・ご感想をいただきました。いただいたご意見をもとに、取組のさらなる工夫・改善に努めていきます。ありがとうございました。

